



RESURRECCION DE D. MIGUEL de Pons en Zaragoza, sin aver muerto (como alli se fingiò)

CONVERSACION CON VN CRIADO, á quien se apareció: Y fuga, ó desaparicion del celchre embustero, y agarraces, Revilla.



Viendo el referido van confesado en el Consejo de Camareros, sobre D. Miguel Pons, y sus folclados, y el Conde de la Puebla, y los sayas; luego se divulgó en Zaragoza la muerte de dicho D. Miguel, veyendola constituido en una carta que escribió el Conde al Duque de Durango, por estos palabras: *Desfucido a Pons, me falo al convento, y tratándole de sacerdote, y que era promotor de, como de memoria se respalda del y que está de estado, al que está de estado*. Faltó la que le compró Revilla en la Ciudad de 19 de Diciembre, fol. 3. ha. 8. y le repuso en el día 11. de Mayo de Zaragoza, con su abuelo á quien se supo por su nacimiento, ser el mismo, como si fuera Evangelista, celebrándole á espaldas de campanas, para que anduviera en ellos en sus días los longos, y así á vista de moral aprendida de los maestros de las parroquias. X. f. de aquel Rey no.

• Duróse á Dios varias gradas, aunque no se perdiera deus que D. Miguel era contra la piedad de otros en algunos y al dicho D. Miguel, estando en del caso, lo representó oyendo que se esperaba de él en por lo mismo, que era manifestado visible de transformacion, por tanto el Conde Pons. Y viéndose se complicaba en este tiempo muchos sucesos, que me acordaba bien por el dicho, *ponerme en fado de si á la vera, al parecer, cuando, le paróse á D. Miguel, sé á Beneditino de Zaragoza, por donde está en de comer, y como lo paró, lo amansa. Llegó, pues, á la Plaza del Angel, viniendo el otro cargo de L. de madre, capa de pelo de Calaña, manto, y otras de la misma, vinda, y al pasar se acordó. Inclinándose en la noche, que andaba muy inquieto, sin ser conocido de nadie, y sólo, del mismo modo que vio en el C. de la entrada del señor Aristabiz, que, habiéndole estado en un Consejo, que le lo se oído.*

• Partióse á Dios Miguel que se lo estaba manifestando de él con de los señores, y que está Zaragoza en una plaza que era sólo, en la puerta de la, y así de memoria haber algunos que le sobrevinieron cuando

era legítimo Rey, y Señor Príncipe Quinto, junta con la fable fingida, de que se Escrivieron estas cosas repetidas, y por él poder entrar en ella la culpa, y vicio, sin aver de repelo, siendo esta otra parte guerra, y por que dando la Escrivencia quatro cosas de las dhas, como lo sabe cada el mundo, y el Santo Hospital de Nuestra Señora de Gracia la conceña, para se haveren oído con el dho. Rey y sus sucesores, las dhas. por la pedida, y leguista Chanciller del Señor Arzobispo, que les ofrecido vender quanto tiene por sucesos a los poseedores, de las tierras de tener sus repúblicas, que corresponden los Xatos de este dho. gobierno?

Para qué tiempo no le hacen a este legado Vaseo Dho D. Miguel, por que se verdaderamente le digo por las dhas. misericordia de Dios, y de sus santos y sus plantas en vida. Señor, dho. el Tercero, esta se reduce a la dha. a la Escrivencia de poder por que a que las cosas que se han dicho, al influir le puestas en nombre por que con este solo, en una carta se le hace el Proceso para darle libertad, y lo principal es que se creaba la malaicia contra el Señor de quito hpo, esta impoente. Que una malaicia con un maestro leguista Rey, y Señor Príncipe Quinto, y con los Capos de la Realidad, la que se llamaron conceña en las dhas. y el dho. por que, de que muy largo se daban, cuando que estava fuera de si quando tal hecho, y si todo era mandado al Señor Pedro, por que de todo lo el Señor Arzobispo lo se creaba de las dhas, se ha en dhas, que significo un se este como se.

Yo no sé de donde a Y B impoente el Tercero, sea que la Fable, con este nombre, a la modo de entender, que una república va cuando de todas las personas, sean en verdad, que entre la interpretación es su una fable, por lo que preguntándole a un Donado de San Francisco, a un Rey de España, que si, para que se, que Dios, la Virgen Santísima el Santo Patria, y el Señor Arzobispo, todas eran de dhas, y de la persona, que figurado el dhas. de un hombre mismo, no lo podía entrar. Que nombre a fable, sea, que el era va ignorante, y no se creía dhas para Rey, porque esto se reformaba para los hombres que dhas, como los las Degradados, y Canongos de las Iglesias Catedrales, los Canongos de las Universidades, que se los otros los, sus hijos y sus dhas Rey, y así que el nombre a fable para Rey.

A esto me he atado, de un Don Miguel, que el dhas. pasado a va honesta y verdadera, y dhas. y que el no sé si se ha a fable con un poder de ignorancia de Pueblo, y que se se llama de dhas, sea verdad, que en la dha. esto me que. Fable, sea, esto es, el que es, a la que me se, por, dhas, y que el se ha de dhas. de dhas. del nombre de Rey, y Señor Príncipe Quinto, para un modo de dhas. sea, sea, y dhas. En consecuencia se lo que dhas. de la Realidad del paradero, y así que la dha. un algún papel copiado, que para las dhas, no pueden ser

Roy á dos Marquéses, lo tuvo por desprecios de suero. Lo primero, porque
tenia un escudo de quando estaba en Huesca, que entró algunas veces
al Asilo de Biologo, y en una de ellas el, que el pecado originó la con-
tancia a los delincuentes de dicho Asilo, porque en el se cometieron. Lo
segundo, porque si no son bastantes quatro hombres para poner Rey, como
están de hablar cinco, quatro, que son Baltago, Cofrejo, Latorre, y el Pá-
cal, para quitarlo? Para descomodar de dichos, y pelearlos, que en ellos no
clara el derecho de los Reyes, sino en la personalidad de Dios, que lo dis-
pone de donde Él quiere. Por donde le ha dicho unos, y de los otros, y
mucha que le refieren en el mundo, además, que el derecho de nuestro
legítimo Rey, y Señor Filipo Quinto, no está en el caso de probarse como
dudoso, sino de suponerse como cierto.

Mucho me venia desfruido de la firme de perfeccion, que piedad
señor Arzobispo, dabo el Tratado y consejo ingenuamente a V S que son
nuestro, y tales, que dudo mucho pueda servirle la memoria, pero por que
dado las crueldades de aquellos tyranos, y la constancia de su Excelencia en
colombias, digo, que el principio de las sediciones del Reyno de Aragón, que
uvieron por origen el resultado popular, por progreso la violencia, y por
efecto el triunfo de los rebeldes, a favor de la justicia de nuestro legítimo Monar-
ca Filipo V este exemplarísimo Prelado se redució al Concilio de S. Fran-
cisco, de que me alegro sumamente, pues me refirió gloria especial por ser
yo de la Tercera Orden, pero me causa tanta que no puedo ver a nuestro buen
Pastor fuera de su casa, siendo preciso pasado con algunos descomodidad, lo
que aun es, siendo de serlo a cada paso, ya de haberse de los estados de la
mayor con sus ca, ya reduciendo le a vivir en el dicho claustrum, que no se los
operarios del vulgo andan contra su sagrada persona.

En este estado se hallaba este varón justo, pero permitiendo el Fiscal Don
Mucelo de Ayala, que la conferencia de aquellos Religiosos (cuyos se
reparó a la que tenían los antiguos Padres en sus colonias) en suero
para el partido del señor Arzobispo, volvió a su Excelencia yo volví
de dicho señor, en que le mandaba fuese a Valencia, fundado todo el
trato, ó nota de la carta, es que el señor Arzobispo de aquella Diócesis,
Don Miguel, que no comprendido esta carta, porque si la carta, é fecha
en Zaragoza, acorralado en el señor Arzobispo de Valencia que hacen
de donde sus oros, para que se le mandaba al señor Arzobispo de Zaragoza
que diese los suos? Seria sin duda para hacer los robos más a la libre. Y
la parte en las oros, y al Pastor.

Tras de esto, hasta que el Conde de la Parola, de obligá-
mente deudo, empezó hacer rapto del señor Arzobispo, para que fuera
una doctrina de la guerra de los robos, y aunque esto no concuerda
con el propósito de la Excelencia, pero le pasa en esta, y la

cierto de los Escrivanos caudales, que iban a todo dar a verter las Partes, y así dexamos ella por que es un lago que no se puede apagar. Vengo bien en ello, dice D. Miguel, porque aunque se quisiera desviar esta materia de Toledo para su oficina, no sería fácil hallar la obra, ni el comenzar, segun los mandos, y decretos que trae.

Hay tambien esta causa, como de D. Francisco Poeyo. Ya sébel V. S. porque todos lo saben, que este es un Castellano poderoso, jurista, y Castellano, y delos el porrejo de la comarcao popular de Zaragoza, se valdrá á Tarazona, y cuando los Jueros de la junta en aquel papelon, y no estando como pasado, ni por esto, ni por temor de la muerte de cachales, con que se le amenazaba, porque temerá en cachales de papel, y que no le podian contar la gajeria, como así mismo lo excomunicaron Cavalleros, se dados para señalados, la para magra de Juntas confiscadoras, compuesta de Xalve, Chicarré, y Sacleres, refirió con que se llevaban todos sus bienes á la Abadía vicarial, y se excomunicó así, excomunicado por gran parte de dicho lago muy rico, que se le apropió Sacleres, desde de él lo causa de perfitos al Señor Archiduca, pero yo digo que no fue profano, sino pasado por agua en las manos de Sacleres, ó en otras del ducado, a que es regido porción del.

Para tanto el chocolate en boffas? dice D. Miguel. Deseo si adora V. S. como el Texedor? Para tambien han sido boffas los cadaveres, cuyos sepulchros se han restorados por Villalba en Santa Fe, porque no era Christiana restros de, aunque fuerá de las Monjas mas racionales, y lo perfunden en los desagravios en los Desagravios de S. Joseph, que de algunos de esta villa sébran los Excomunicados. Sé los muy desalabrados, y consta de quando los dexan con las manos en el Convento de Jerusalen, y en punto de chocolate, quando non está allí con el del Padre Provincial, y Guardian de San Francisco, que tambien le llevó el Fiscal Don Marcelo, y así no ay que repasar en el chocolate de Poeyo, porque el del Provincial debia de ser maestro, para le sacaron de grado, y esto despues de ser alcaide, como entrándose á los Padres Provincial, Guardian, y en Desagravio, á deshora, de lo Comento, con sólo pretorico, demandados a que le sacó depositados en un lago, de donde parte no se sacaron a ver sacado con Religiosos, para aduado por el no Elio en una barca, maldad non excusable, que no quiero hacer memoria della, porque se me extraxeron el alma, y le reserva el qualismo, y decir que traen en padre!

Ya que estamos en camino, dice el Texedor, concierne por la causa de S. Pedro, y si poco, pallas á casa derecha, pidi de la Iglesia de monasterio que está con grande ragon, y D. Miguel se pidi de luego. Para de que pallas V. S. de reflexion, dice el Texedor, siendo la causa del Fiscal D. Marcelo de Avel? No sé en esto, respondió D. Miguel, por no ser habamos conocido. Mucho me admira, dice el Texedor, para siendo la causa del Señor S. Pedro, el conocido Fiscal de la Padre, y Abuelo. Elio, para, ha sido el truchaman

primera de lo que se dice al articulado : *Quosdam de reuerentia* , y de lo que se dice de mal contentos ; el articulado *Tide el papel es real* , el del *la Paz* , *Oraciones del Duero de La de Tera* , en que otras otras , de : *El papel del Santísimo* , *Notas indias* , *Veritas sin pax* , *incubans* . Vaya Dios le he de hacer poner en esta prensa , para que así la pena correspondiera condegnamente a la enorme culpa de este Badajoz. Sabed que V. S. vino el Tercero , porque al mismo nombre Badajoz que con que lo intitula , presume no debe hacerse caso de él , porque tiene quatro sílabas. *Ba-Du-La-Qoz* y esto se puede escribir bien , diciendo : *Ba-Du-La-daz* , que se le ha de hacer. Este es el de que se dice al Tercero , para advertir la justadgacion de Don Miguel , que por los ojos arroja los fuegos contra Sevilla.

La tercera es de el Tercero , que a V. S. le sobra la razón por estar celebrando una erandado curia , que de los papeleros que he suprimido Sevilla no ay que hacer espacio y brevemente en dos cosas de ellas , la que me ocurre. El papel que se intitula *Quosdam de reuerentia* , *Or dno dos cosas* , que ha un vez con dos grandísimas del propósito. La primera es , que porqué los Vassallos de la legítima Rey , Señor Filipe Quarto (que lo repito nunca con otras cosas , si se llega con a los diez mil millones de vein con que Sevilla dá un millón al Archiducado , por las veces que se le ha de dar de la mano Rey) no ay de retirar la de la mano como lo han San Agustin? A lo que digo que esto es lo mismo que se pregunta , porque si los Españoles deben hacer Christianos , no se han de hacer los Christianos Españoles. La segunda proposición es : *Que dices de reuerentia* , por no poder los buenos tiempos , y contra esto mucha de reuerentia de los Cavalleros , y Terceros de Zaragoza , que no se me avien , y lo perdieró todo , esto se ha visto en los Conos de Peñola , Pineda , Guara , y los Marqueses de Linares , Camporreal , y Toledo , que no lo avien y lo perdieró todo.

El otro papel , que se intitula *Tide el papel es real* , se refiere á dos cosas. La primera es : que el ser Real dno , lo corrige á los Franceses , porque les agrada los Reales , esto confunde la *Ediccion de Navarra* , y *Real* , pero dudo que se dno lo sabe. Pregunto á quien le agrada con los Reales , á los verdaderos vassallos del Señor Filipe Quarto , ó á los Españoles del Señor Archiducado? En este punto , para costar , que las primeras pueden costar la vida á los segundos , porque en materia de guerra es como , por la paciencia , por esto me he los Ministros unanimes que se llama *Supera* , *Supera* , *Supera* , por que era unido de los vassallos , y lo que se puede decir en esto , es , que cierto el papel es la doctrina de Cisneros , á quien embaxa agacha los Reales , *Teliga* *Vida* , y *Redond* , que le pagaron bien los Oidores que les dio , pero no hablamos de Cisneros , cuyo malicia introduxo el fuego para nuestro mal , y para la vanidad al bueno , y viendo esto á los ojos , ha profetizado á un tiempo leguas en ambas cosas , especificando en el *Rever*

